

Vorwort zur 8. Auflage

Das Recht der Unternehmensbewertung hat mich in meinem Berufsleben begleitet und begeistert; das Fach hat sich rasant entwickelt. Unternehmensbewertung als Begegnungsfach von Rechtswissenschaft und Betriebswirtschaft ist aktueller denn je.

Dieses Buch ist den vergangenen drei Jahrzehnten auf so große Resonanz gestoßen, dass es nun in der 8. Auflage vorliegt. Mir ging es stets darum, die juristisch-richterliche Sicht und die betriebswirtschaftliche Sicht der Unternehmensbewertung zu verbinden. Ich freue mich daher, dass ich als Autoren zwei sehr kompetente Nachfolger gefunden habe, die diese Sicht widerspiegeln. Ich bin überzeugt, dass Richter am Oberlandesgericht Dr. Ulrich Egger und Rechtsanwalt und Wirtschaftsprüfer Wolf-Achim Tönnes das Anliegen dieses Buches auch in Zukunft fortsetzen werden.

Münster, im September 2016

Bernhard Großfeld

Wir freuen uns sehr, dass wir dieses grundlegende Werk der Unternehmensbewertung in der 8. Auflage fortführen können. Wir danken Prof. Dr. Großfeld für sein Vertrauen.

Das Werk soll weiterhin – allgemein verständlich und anschaulich – das System der Unternehmensbewertung und dessen Berechnungsmethoden erläutern. Wir haben es daher um zusätzliche Beispiele, Übersichten und grafische Darstellungen erweitert. Schwerpunkt wird daneben auch in Zukunft sein, die Vorteile, Schwachpunkte und Stellschrauben der jeweiligen Bewertungsregeln aufzuzeigen und diese zu diskutieren.

Das Buch berücksichtigt den Rechtszustand September 2016, einschließlich der Anfang 2016 ergangenen, grundlegenden Entscheidungen des Bundesgerichtshofes zur Unternehmensbewertung.

Münster, im September 2016

*Ulrich Egger
Wolf-Achim Tönnes*